
ESCUELA BÁSICA JUAN PABLO DUARTE 

DIRECCIÓN 

 

 

CONSEJO ESCOLAR  CONSTITUTIVO 

 

Fecha de Reunión:  23 de marzo de 2018 

Hora de inicio:   10:15 hrs. 

Hora de término:  12:15 hrs. 

Participantes Convocados: Sr. Gabriel Ortega (Representante del Sostenedor) 

    Sra. Carolina Cáceres (Directora) 

                                              Sra. Pilar Guerra (Jefa UTP) 

                                              Sr. Ignacio Brunel (Encargado de Convivencia Escolar) 

    Sr. Robinson Pérez (Orientador)                                               

    Srta. Claudia Bravo (Representante de docentes) 

    Srta. Florencia Morales (Representante de Estudiantes) 

                                              Srta. Gladys Mellado H. (Representante de Estudiantes) 

    Sr. Ángel Espinoza  (Docente) 

    Sra. Ruth Molina (Representante CEPA) 

    Sra. Carola Núñez (Representante CEPA) 

    Srta. Lorena Aranda B.  

TABLA: 

. Bienvenida  

. Lectura del acta anterior 

. Constitución de Consejo Escolar 

. Presentación Plan de Formación Ciudadana 

. Presentación Plan de Gestión Convivencia Escolar 

. Presentación Cuenta Anual Educativa año 2017 

 

Sra. Carolina Cáceres saluda y da la bienvenida a todos los presentes, señalando que se 

inicia el Primer Consejo Escolar del año 2018. Lorena Aranda lee el acta de la sesión 

anterior. Directora acota que algunas acciones mencionadas ya se están desarrollando 



como: Horario de los docentes, uso de uniforme escolar, horario de ingreso de los 

estudiantes. Se encuentra pendiente el trabajo con los subcentros dado que fueron recién 

elegidos. Se da por aprobada el acta. 

Representante de CDS, indica que los consejos escolares, tienen un carácter resolutivo, 

indica quienes deben conformarlo y que se deben realizar 4 sesiones más las sesiones 

extraordinarias. Enviará resumen de lo que plantea a través de correo a Directora.   

Directora menciona que para el próximo consejo asistirán los nuevos representantes de los 

asistentes de la educación y de los docentes quienes fueron elegidos esta semana. 

Sra. Ruth Molina solicita que en representación del Centro de padres, asista el presidente 

junto a otro representante, esto para favorecer la bajada de información a los padres. 

Directora indica que el estamento mantendrá un voto. Se aprueba lo solicitado por 

representante de padres. Directora informa que Presidenta del CEPA presentó su renuncia 

a principio de año, por lo que deberán revisar las bases del estamento. 

Directora menciona que los Planes que están en el PEI del establecimiento deben ser 

presentados en el consejo, por lo que presenta al profesor Ángel Espinoza quien presentará 

el Plan de Formación Ciudadana. 

Docente señala que para la elaboración de este plan, durante el año 2017 se recibió 

capacitación de la CDS en la Universidad Silva Henríquez. Contempla 4 acciones:  

1. Ciudadanía activa 

2. Comunidad comprometida con su rol ciudadano 

3. Promoción Derechos Humanos en especial de los Derechos del niño. 

4. La riqueza de las diferencias. 

Directora menciona que se realizará en todos los niveles educativos, durante el primer 

semestre en la asignatura de multitaller se realizará Formación ciudadana y en el segundo, 

ecología.  

Profesor lee los objetivos de cada acción,  señala diversas actividades que se desarrollarán 

con participación de todos los estamentos y algunos recursos que se podrían utilizar.  

Directora menciona que falta mencionar actividades que involucren a estudiantes 

extranjeros, inmigrantes, solicitud compartida por Srta. Gladys Mellado representante de 

estudiantes. 

Sra. Ruth Molina sugiere realizar una actividad de bienvenida a las familias con la finalidad 

que se sientan acogidas. Jefa de UTP plantea que esta actividad se puede desarrollar en 

el mes de Septiembre, donde tengan un espacio para mostrar las características más 

relevantes de su cultura. Directora menciona además a las familias de los pueblos 

originarios.  

Se acuerda que profesor Ángel, agregue en el Plan de Formación actividades referidas a 

estudiantes y familias extranjeras. Lo hará llegar al equipo directivo. 

Sra. Carolina Cáceres, presenta el segundo tema, Plan de Convivencia que será 

presentado por Ignacio Brunel, quien se integra al establecimiento este año. Directora da la 

bienvenida a nombre de la comunidad educativa. 



Ignacio señala que el enfoque del Plan de convivencia es la Promoción del Bienestar. 

Objetivo del plan es generar estrategias e implementar acciones que permitan un mayor 

bienestar y un sentido de comunidad en todos los actores del colegio.  

Señala que tiene tres dimensiones cada uno con sus objetivos: 

a) Formación: se centrará en la atención a los cursos más que a la atención individual, 

esto porque el niño está inserto en el curso. Algunas de las actividades que se 

desarrollarán se realizarán con primero medio, capacitación con senda, entre otras. 

b) Convivencia escolar: El objetivo es fomentar la identidad y unidad de toda la 

comunidad educativa y fortalecer a los docentes con la relación con padres, 

apoderados y estudiantes. Algunas acciones a desarrollar: talleres padres y 

apoderados, talleres estudiantes, programa HPV entre otros. 

c) Participación y vida democrática: Objetivo coordinación del trabajo para la ejecución 

de actividades en conjunto con centro de padres, estudiantes y otros actores. Se 

motivará que los propios estudiantes propongan actividades a desarrollar.  

 

Srta. Gladys Mellado, representante de estudiantes, propone realizar actividades 

que eviten las tomas del colegio. Directora menciona que en este punto, se está 

trabajando con profesora asesora del centro de estudiantes.  

Ignacio Brunel indica que las actividades se desarrollarán entre marzo a diciembre.  

Directora comenta que se debe actualizar los sellos en función de los objetivos específicos.  

Directora menciona que el Plan está alineado con el PME señala que la CDS entregó 

recursos para realizar algunas actividades.  

Valora que el actual Plan de convivencia aborde a todos los estudiantes del establecimiento 

y la mirada preventiva que tiene el documento. 

Profesor Ángel sugiere felicitar a los estudiantes porque han mantenido el colegio limpio y 

sin grafitis. Directora sugiere que a fines el mes, en el acto cívico del día lunes se entregue 

las felicitaciones a los estudiantes y reforzar la importancia de mantener los espacios 

limpios. 

Sra. Carolina presenta el siguiente tema a tratar en el consejo: Cuenta Pública 2017 

Comienza la presentación señalando que asumió el cargo como directora interina y luego 

se reafirmó en el cargo, tras concurso público. 

Presenta al equipo de gestión del año 2017, siendo conformado por: 

Directora, Sra. Carolina Cáceres. Inspector General, Sr. Roberto Gallegos. Inspectora I 

ciclo, Sra. Fátima France. Jefe de UTP, Sra. Pilar Guerra. Orientador, Sr. Robinson Pérez. 

Encargada de Sep, Sra. Maritza Céspedes. Sra. Leonor Vilches, encargada de convivencia 

escolar. Srta. Lorena Aranda Coordinadora PIE. Srta. Antonia Subercaseaux coordinadora 

Nivel Inicial. 

Directora, señala que Sra. Maritza, se traslada en el mes de septiembre a colegio Mercedes 

Marín del Solar, a petición de la CDS como directora subrogante. 



Entrega antecedentes generales del establecimiento, tales como: número de funcionarios, 

de docentes y asistentes de educación. Número de estudiantes, estudiantes extranjeros, 

número de estudiantes prioritarios y preferentes, y número de estudiantes del programa de 

integración escolar. Señala además el porcentaje de vulnerabilidad del establecimiento. 

Señala algunas redes de apoyo con las que cuenta el colegio, tales como: fonoaudióloga y 

terapeuta ocupacional del Pie; dentista y asistente dental dependientes de la CDS. La TENS 

depende del PES; Programa Habilidades para la vida, dupla casos, etc.  

En relación al aspecto curricular, indica que respecto al año 2016, se disminuye a 1,8 el 

porcentaje de reprobación del establecimiento. 

Señala que durante este año los sextos años básicos deben recibir atención debido a que 

presentó alto número de reprobación durante el año 2017. 

En relación a los resultados Simce 2016, señala que el colegio está en el grupo 

socioeconómico medio alto, por lo que la comparación se realiza con otros establecimientos 

del mismo nivel.Señala que hubo un descenso en el año 2016 en los niveles 4° y 6°. 

Los resultados en la Evaluación de Desempeño Docente, informa que 5 profesores 

alcanzaron la categoría Destacados y 8 profesores en la categoría Competentes. 

Indica que se posibilitará que los docentes trabajen de manera colaborativa con los que se 

evaluarán durante este año, como tutores guías. 

Entrega los siguientes antecedentes de gestión interna: 

Matrícula, se aumenta a 1164 estudiantes. Asistencia se alcanza un 87,60%, cercano al 

ideal de 90%. 

Indica que se realizó una jornada recreativa en el Parque Hurtado para premiar a los cursos 

que tuvieron una buena asistencia durante el año, los cursos premiados fueron: 5°A, 7°B y 

7°C. 

Presenta el tema Actividades Curriculares, menciona los programas y actividades que se 

desarrollaron durante el año 2017. Entre ellos, Programa Gal&Leo con apoyo de la 

Fundación Falabella y CDS, se trabajó con Software. Carnaval de los cien días (preparado 

para el nivel inicial). Feria escolar científica colegio y comunal. Lectura de los primeros 

básicos. 

Respecto al Apoyo a la Gestión Curricular, indica que se contó con el apoyo de coach en 

las asignaturas de lenguaje y matemática en los 4° y 8° años básicos. Esto se dio con el 

apoyo de la CDS, directora agradece el apoyo que la CDS le ha brindado al establecimiento 

durante el año 2017, también con el Diplomado en Gestión Curricular, con la capacitación 

en DUA brindada a docentes del colegio y con la Evaluación externa Santillana. Se explica 

que el funcionamiento de esta evaluación se establece a través de trabajo de 

Departamento, liderada por la Unidad Técnica Pedagógica. Indica que se realizaron Charlas 

virtuales de Amanda Céspedes a padres y apoderados, señala que hubo una alta 

participación de ellos. 

En relación a las Actividades Extraescolares, menciona, Olimpiadas de Ciencias, Torneo 

comunal de Cueca (estudiantes premiados Matilde Joaquin 4°A, Martín Montecinos 3°B; 



Denisse Rivera 2°C, Mariano Joaquin 2°B). Indica que se llevó a cabo la Jornada 

Institucional Quiero a mi Colegio cuya finalidad fue fomentar los sellos del colegio, se realizó 

en el parque Inés de Suárez y se contó con el apoyo de la Corporación para el uso de buses 

para el traslado de estudiantes de educación inicial y para la entrega de jugos para los 

estudiantes. Estas jornadas contaron con la participación de todos los estamentos que 

conforman la comunidad educativa. 

Respecto a las actividades extraescolares medioambientales, señala que en el colegio se 

cuenta con cuatro docentes ecoeducadores, se participó en la Tercera Capacitación 

eficiencia energética.  

Presenta actividades desarrolladas por el Centro de Estudiantes, menciona como eventos 

destacados, la elección realizada en abril, la participación en la feria de las pulgas 

desarrollada en el mes de agosto, cuya finalidad fue adquirir equipo de sonido para el 

colegio, y la participación en el stand en la Fiesta de la Chilenidad realizada en septiembre. 

Otras actividades desarrolladas durante el año 2017, fueron: la Feria de la Salud, la 

realización de la obra de teatro “El colegio Ideal”, el campeonato de fútbol y la ayuda 

solidaria a Teletón. 

Señala que a través de fondos concursables se pudo desarrollar el proyecto de Baile 

entretenido y el de espacio, con la compra de pasto sintético y toldos. 

Respecto a Movámonos por la Educación Púbica, indica que hubo dificultades en la 

implementación de los proyectos porque los recursos no llegaban al establecimiento. Indica 

que administración actual, hizo las gestiones para cumplir con los proyectos del año 2016. 

Indica que se pudieron desarrollar los siguientes proyectos con el Movámonos 2016: 

Recreo seguro y entretenido (audio, juegos, escenario); Re/encantados con la ciencia 

(mobiliario y materiales de laboratorio); Comunicación y cuidado (intercomunicadores y 

casetas de vigilancia). Estos proyectos tuvieron un costo de diecisiete millones de pesos. 

Con el Movámonos 2017, directora señala que se realizaron los siguientes proyectos:  

Jugar y Aprender (juegos urbanos), Qué Linda es mi Escuela (remodelación del hall). Estos 

proyectos tuvieron un valor de quince millones de pesos. 

Respecto a las actividades extraescolares desarrolladas durante el año 2017, se pueden 

destacar: Academia de matemáticas Potenciando el talento, Academia de Inglés, Juego de 

Roles, Descubriendo en Equipo, realizados con apoyo de la Corporación.  

Indica que en el establecimiento se desarrollan los siguientes programas: 

Programa de Integración Escolar. PIE: Atiende estudiantes que presentan necesidades 

educativas especiales. De ellos 111 corresponden a NEE Transitorias y 23 NEE 

Permanentes. Indica que la necesidad educativa de mayor prevalencia en nuestros 

estudiantes es el trastorno de déficit atencional. 

Programa de Alimentación escolar. PAE 

Programa de Salud Escolar. PES Se realizaron evaluaciones de oftalmólogo, otorrino, 

columna. Señala que todos aquellos estudiantes que lo requirieron fueron derivados a redes 

de apoyo para su atención.  



Beca Útiles escolares. Junaeb. Señala que prebásica recibe 1 set para el nivel. Primer ciclo 

(1° a 4°): 174 set. Segundo ciclo (5° a 7°): 168  Segundo ciclo (8vo) 55 set.  

Indica que a través del aporte de la SEP se pudieron realizar talleres y la contratación de 

docente en convivencia escolar. Menciona la importancia de que el consejo escolar apruebe 

que se utilicen recursos SEP en el pago de remuneraciones de funcionarios para desarrollar 

las actividades planificadas con el objetivo de mejorar los aprendizajes de los estudiantes, 

el consejo lo aprueba.  

En el ámbito de recursos, destaca la importancia de mantener una buena asistencia a 

clases, ya que, se asegura el aprendizaje de los estudiantes y se recibe la subvención. En 

este sentido, explica que la JEC no ha sido reconocida en todos los niveles, se envió la JEC 

de educación inicial, 1° y 2° básico y I medio.  

Finalmente, directora menciona que estos antecedentes serán presentados en la Cuenta 

Pública.  

Se acuerda que se debe incluir en la presentación: 

Antecedentes del FAEP 2017 con los siguientes proyectos: Patio Vivo. Cambio de 

techumbre en sala de educación parvularia y Pintura del establecimiento.  

Directora solicita a don Robinson los antecedentes de las evaluaciones realizadas por el 

PES, niveles que fueron evaluados en las distintas especialidades. 

Sra. Carolina, agradece la participación y da por concluido el Consejo Escolar a las 12:12 

hrs.  


